

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Salamanca, un mes.	1'25 ptas.
Provinciales, trimestre.	4'50
Estranjero, franco.	9
Número suelto.	0'05 ptas.
Idem atrasado.	0'25

25 ejemplares, 0'75 céntimos.

PAGO ANTICIPADO.

TARIFA DE ANUNCIOS

En 1.ª plana, línea, cuerpo 10.	1'00 ptas.
En 2.ª	0'50
En 3.ª	0'25
En 4.ª	0'15

Noticias, reclamos y comunicados, 25 céntimos línea del cuerpo 8.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

EL PORVENIR

Diario republicano

La correspondencia al Director | Oficinas y Talleres, Azafranal, 2 | Teléfono número 10.

UESTRA SOLEMNIDAD

La entrada en Salamanca del rey don Alfonso XIII, nieto de doña Isabel II, coincidirá con el XXXVI aniversario de la revolución de 1868, que derribó el trono secular y reintegró la soberanía nacional.

Aunque éramos niños, recordamos los entusiasmos populares, los hurras de júbilo, las expansiones honradas de aquella generación de patriotas y liberales, que al grito de ¡viva España con honra! se electrizaraban. Y aquel trono derrumbado por el pueblo si había tenido constantemente perturbado el orden público en el interior, si había visto sin comoverse el garrote y los cuadros de fusilamiento mataban el cuerpo porque no claudicaba ante la iniquidad, la conciencia, si consentía que los presidios estuvieran ocupados por hombres de bien, mientras los cargos públicos eran feudo de la gente presidiario; si no le importaba proibir y expropiar la vida y la hacienda, justo es reconocer que no perdió ni un palmo de territorio y que, aunque efímeras, tuvo glorias que en el exterior se cotizaban como laureles con que se exornaba la leyenda de nuestra hidalguía y valor. Prim, en Méjico, y este mismo caudillo ilustre y malogrado con O'Donnell, en Africa, levantaban el espíritu patrio y lo predisponían para las más grandes y generosas empresas. Y, allende las fronteras y los mares, el nombre de España inspiraba tanto respeto, como indiferencia los gobernantes, que no querían o no querían dar mejor y más progresivo empleo a tantas energías y virtudes como atesoraba antaño el alma española.

Apenas realizada, fué alevosamente herida aquella revolución, y muerta tan alevosamente seis años después. No quisieron o no supieron los hombres ilustres que la provocaron, crear intereses que la defendieran, y así estuvo indefensa en vida y fue tan poco sentida y llorada su muerte.

Hízose menester que surgiera la restauración con todos los malos resabios del trono secular, agravados por la suavidad hipócrita en la forma, para que la opinión sinceramente liberal se percatase del pecado liberticida en que había incurrido, consintiendo con estoica pasividad, que la obra de muchos siglos de luchas sangrientas, de sacrificios inenarrables, quedase reducida a un dato histórico, continuándose la historia de España con todas las abominaciones de la tradición y de la herencia.

Para recordar aquella fecha gloriosa, para confortar el espíritu y prepararlo a luchar sin cálculo, sin otra finalidad que el deseo generoso de ser útil a la patria y redimir a todos los que padecen hambre y sed de justicia, nos reuníamos todos los años el día 29 de Septiembre, como se reúnen en España en-

tera los hombres de buena voluntad que no han renegado de su historia, ni olvidaron ni podrán olvidar nunca, interin subsista el actual estado de cosas, aquel célebre y tan expresivo como justo distico, que, iluminado con las antorchas revolucionarias, se leía sobre el frontispicio del ministerio de Hacienda.

Aquel ¡cayó para siempre...! debía estar latente en la conciencia de todos los españoles honrados si esta traza de hombres no se hubiera desdibujado ó perdido, como hemos perdido con las colonias la vergüenza.

Y este año no podremos festejar aquí aquella fausta epopeya. Todos los locales adecuados estarán ocupados, y además no se puede perturbar sin riesgo estéril con ciertos recuerdos, en círculo tan limitado como este, la tranquilidad del que manda.

Se nos dirá que aunque esté la restauración en Salamanca, también estará la ley escrita que amparará nuestro derecho de opinar y reunirnos. Es cierto. Pero, para tratar de ello discretamente, convocaremos pasado mañana en esta casa a un número de amigos que no sea superior al que la Ley impone la traba de regular el derecho a reunirse.

Y lo que acordemos se hará público en EL PORVENIR, si así se estima conveniente.

Ya que los monárquicos, y los que aparentan serlo, porque a las impurezas de la realidad se sacrifican a disgusto muchas cosas, van a solemnizar la entrada del Rey en Salamanca, nosotros solemnizaremos la salida de España de su abuela.

Y la solemnidad y el recuerdo, algo ha de influir en muchos espíritus que solo son monárquicos de labios afuera.

Los millones de Rodríguez Fabrés

Hace pocos días preguntábamos nosotros que había en esa testamentaria de anormal ó complicado por relacionarse con rumores que aun no es oportuno hacer públicos, la renuncia de los albaceas señor Rodríguez Brusil, a quienes sustituyó, según resolución del Juzgado, don Fernando D. Zaballa.

Posteriormente, se ha dicho que el difunto dejó estatuida su última voluntad en testamento ológrafo, muy posterior al que ha servido de base para jalar la filantropía postuma del señor Rodríguez Fabrés, y que en este testamento que se persigue no tenía margen la pública filantropía; y esto que nosotros, y con nosotros, los que desean vindicar la memoria del muerto, creíamos suspicacia de espíritus cavilosos; parece tener visos de fundamento al decir de un señor, vecino de Valencia del Cid, llamado Antonio Palomares, que ha venido a Salamanca expresamente para deducir ante los tribunales una demanda de nulidad del testamento de la decantada filantropía, en nombre y representación de una señora parienta muy próxima del testador.

Detrás de esta demanda lloverán otras de parientes que residen en Piedrahita, y, aun hemos oído que otra señora, que se considera con títulos más legítimos comparecerá también, impugnando el testamento hasta ahora conocido a medias, en el cual hay, según se ha dicho, una cláusula que puede ser dato muy elocuente para dar a esta demanda aspecto de Justicia.

En fin, que esa testamentaria se complica, y como los tribunales han de entender en esas complicaciones, ya habrá llovido cuando se ponga en claro si eso de los Asilos y de las granjas agrícolas es realidad ó se queda en lo hablado.

Como el asunto tiene interés muy palpitante de localidad, procuraremos tener al corriente de las fases que que presente, a nuestros lectores.

Raro desde luego no nos parece aventurada la idea de que se originará un semillero de pleitos que mermarán considerablemente esa fortuna.

más nos favorece de todas las que la suerte nos depara en esta vida. A ella deben muchísimos las primeras flores, y los primeros cuidados, los primeros testimonios de fraternidad y las primeras demostraciones de afecto, ¡ay! algo tardías.

Hasta el pobre poeta melencólico calvo que ha pasado su existencia cantando para sí, que ha visto correr la vida sin más goce que el de su soledad y para quien el mundo no ha sido más que un desierto, puede esperar que la postrera y más inevitable de sus metamorfosis le valga un epitafio, un elogio en la prensa y algunas lágrimas de cocodrilo.

Sus acreedores le dedicarán amargas lágrimas, y hasta encontrará para honrar suya lo que él no encontró jamás: un editor que le publique sus versos.

Contrastes son de la vida universal. ¡Cuántos que en vida no han tenido una migaja de pan ni han visto el color de una peseta, saborean al fin la gloria postuma—que es la más pura—y enriquecen con sus despojos a los prestamistas que los explotaron!

¡Noble venganza de hidalgo pobre y de poeta místico!

Para los prestamistas usureros llega también, ni más ni menos que para el poeta escudado, la metamorfosis, el saldo, el finiquito. Haciendo reglas de tres y reglas de interés, no reparan que el mundo rueda sin cesar, y que el tiempo con su afilada hoz, les va a cortar el cuello.

Cada ser pasa en la vida por distintas metamorfosis; pero la última es para todos igual. De nada les sirve a unos embriagarse diariamente para ser felices forjándose ilusiones; de nada les sirve a otros merodear de continuo, como hacen los conejos, para estar redondos y ser considerados. La embriaguez pasa pronto y engendra ilusiones fugitivas; el merodeo tiene bastantes peligros y puede costar muy caro. Al fin llega el desenlace, y llega para todos, que la vida es fugaz como una pesadilla.

Sorprende a los unos la transformación fatal cuando tienen más ganas de continuar la broma; sorprende a los otros cuando les conviene; pero es una sorpresa para todos, y bien desagradable.

Es una obra de humanidad la de acompañar en su agonía al que se acerca a la metamorfosis final, ¡ay del que está sin familia! ¡ay del que no tenga amigos! ¡ay del que muera solo, desconocido, olvidado!

Preparámonos todos anticipadamente, haciendo algunos ahorros, para que el día ó la noche del supremo trance no falte quien nos cuide, nos dé el último brebaje, nos amorteje y nos lllore.

Los ricos no deben preocuparse, que sus riquezas no se perderán; si son avaros, menos todavía, que su propia metamorfosis no será tan profunda como la de su dinero. En cuanto a los pobres de solemnidad, esos infelices que no tienen sobre qué caerse muertos, les aconsejamos que hagan testamento dejando todos sus bienes a los enterradores, únicos miembros de la sociedad que trabajarán por ellos después de la metamorfosis.

Requiescat in pace. AMÉN.

NICOLÁS ESTEVANEZ.

Creimos que aprovecharían la temporada de feria para satisfacer esa obligación, y, nos hemos equivocado.

Desde Madrid

Querido director y amigo: La defunción del P. Cámara me cogió fuera de esa ciudad: La sentí, aunque nada tenía que agradecerle, apliqué algunas misas por su alma y me acuerdo de él en mis rezos. Fué mi Prelado, y prógimo mío, y, no cumplí ni cumplí con menos.

Entre nosotros se habla mucho de la cuantía de su herencia. Sus íntimos no quieren que suba más allá de 20.000 pesetas; pero otras referencias la hacen ascender a bastante más. Pero la entidad del caudal privado del difunto, a sus herederos y a nadie más interesa y... allá ellos.

Lo que ya a todos nos interesa es el patrimonio de la mitra, y, este, según informes, que en ese Cabildo podían ustedes contrastar, lo dejó empeñado el Obispo Cámara en veintiocho mil pesos.

Y así anda de apurada la sede vacante y el Cabildo para matar ese déficit. El empeño traía ya cola, y, en tiempo del Prelado muerto se había ideado un procedimiento que a los párrocos nos traía y aun nos trae a mal traer. Por dozavas partes se nos descontaba anualmente el importe de consignación mensual de los fondos de la fábrica parroquial. Todos abominábamos in pectore de esa tan poco humana y piadosa; pero de ahí no pasaba. Nos dejábamos sisar y aún continuamos pacientemente consintiendo la sisa. Solo don Antonio, el párroco de San Martín de esa ciudad, se opuso resueltamente desde el principio, a que se le disminuyese en poco ni en nada la consignación, y, el Obispo, entonces, y, el Vicario capitular hoy, se resignaron. Tenga don Antonio los defectos de carácter que quiera, es un excelente compañero, y, sobre todo, un hombre que en defensa de sus convicciones y de lo que cree su derecho, ante nada se arredra ni ante nadie claudica.

También se acudía y se acude para engordar la sisa y hacer menos duradero el agotamiento del empeño de la mitra, a reducir las dotes para casar doncellas pobres y para que profesen monjas, y, a otras fundaciones pías que la mitra maneja.

De estas pláticas de familia nadie más que El Labaro podría hablar con datos irrefutables; pero tiene que estar muy agradecido, y es natural que lo esté a la santa memoria del Prelado, porque era el periódico de sus amorosas predilecciones, y lo subvencionaba con mil quinientos pesos anuales. Entre nosotros era esto tan corriente como corriente era el descontarnos el importe de la suscripción. Yo aun la sigo pagando porque me acostumbré a leerlo y el hábito es una segunda naturaleza.

Aquí no se ocultan los que reúnen condiciones para ser mitrados, ó creen que las reúnen, para decir que miran con prevención esa diócesis porque tienen que cargar con la rutina de los precedentes y no quieren aventar cenizas y desautorizar la clase.

Es probable que en la ya descontada contradanza de mitras sea designado para esa, el obispo de Tuy, que ya estuvo indicado al ser presentado el P. Valdés que ahora pretende Oviedo, mitra que, apesar de Pidal y de Melquiades, tiene tres golosos ademés del P. Valdés.

DE TODAS PARTES

La primer locomotora

En el Museo de Newcastle-sur-Tyne se conserva y exhibe una locomotora construida en 1825 con destino a las minas de carbón de Hetton (Inglaterra); su peso sobrepasa los 100 toneladas.

Puede arrastrar 64 toneladas de peso con una velocidad máxima de siete kilómetros por hora.

Ha prestado servicio, casi sin interrupción, durante ochenta años. Sólo algunas pequeñas reparaciones y alguna sustitución de piezas secundarias ha necesitado en tan largo período de funcionamiento.

El telautógrafo

Así se llama un ingenioso aparato, descrito por un periódico extranjero en las siguientes palabras:

«Una pluma ordinaria escribe los mensajes. La pluma está sujeta por un mecanismo a dos alambres delgados como agujas de zureir. Los alambres se comunican a un receptor, y el receptor reproduce los mensajes en un rollo de papel, con tinta y con la misma letra del que reproduce los mensajes.

Este aparato ha sido instalado en las oficinas de una Compañía de seguros, sobre la vida, para poner en comunicación el despacho del cajero y el departamento del préstamo sobre pólizas.

La ultima metamorfosis

Nos referimos, es claro, a la última de las visibles. ¿Qué nos importan las siguientes?

La última que nos interesa en la que convierte al animal humano... ó inhumano, de chupóptero ó de lo que sea, en fiambre inofensivo.

Todos los animales tienen idéntico fin: llega un momento aciago en que se enfrían, y se acaba la fiesta.

La rata que ha pasado su vida en un desván sin ver la luz del día y el emperador invicto coronado de laureles; el poeta más celebrado del siglo y el renacuajo más despreciable de un estanque sucio; el humilde cordero, símbolo de la inocencia; y el excaipitan general de Filipinas; los chinos y los franceses, los noruegos y los bolivianos; los flacos y los gordos; los grandes y los chicos; el inventor de los polvos para matar chinches, y las chinches matadas por los polvos; los creyentes y los excomulgados; los gorriones y los paquidermos; todos, en fin, después de haber llenado el mundo con sus glorias ó con sus miserias, de haber sido la dicha ó el tormento de su hogar, de haber merendado muchas veces con regular apetito ó de haberse comido hasta los codos para entretener el hambre, se quedan secos el día menos pensado y van a parar a la fiambrera.

Es la más fija de la metamorfosis; no es deseada, porque se tiene segura; es temida, porque somos unos mentecatos. En realidad, es la que

A los subscriptores

morosos.

Rogamos a los señores subscriptores de fuera de la capital que aún no han satisfecho el importe de su suscripción del primer trimestre de este diario, vencido en 20 DE JULIO último, que se sirvan hacerlo efectivo a la mayor brevedad.

Don Alejo Izquierdo, Dean de aquí, casi parálitico, ó parálitico sin casi, quiere una mitra, y éste cargaría sin escrúpulo con la de Salamanca. Al-dabas no le faltan y no es floja la marquesa de Pidal, influencia muy decisiva cerca de Sánchez Toca. Nada más, porque los asuntos de iglesia tienen poco interés para ustedes. (1)

Misceláneas

Ahora salimos con que el Rey anticipa un día el viaje á Salamanca, y, el 28 á las dos de la tarde, si mañana no se resuelve otra cosa, hará Don Alfonso su entrada en la ciudad del Tormes. La imprevista alteración del itinerario regio, crea la mar de conflictos entre las gentes de viso monárquico. Los más graves son los de carácter doméstico. ¿Y saben ustedes como piensan los comprometidos solucionar esos conflictos? Pues... ausentándose, ó inventando una enfermedad, por que para los apuros honestos hay también mentiras piadosas. Y lo que dicen estas víctimas del anticipo. Es preferible esto, á que nos presentemos desnudos, ó con ropa que estuviera bien al difunto.

En verdad que esta dichosa visita regia desarrolla en Salamanca una epidemia casi desconocida: la de los fraques y las chisteras. Cuanto á los fraques, ya hemos convenido á los fraquesados, que por setenta y cinco pesetas no se compra ni una mala anguarina. Pero ahora se arrancan buscando la compensación en chisteras de veinte pesetas. ¡Habrá charros! Ese es el precio corriente de las bimbas para salir del paso en carnaval y en cuaresma, en las sombrererías de la calle de Toledo que surten al personal de las funerarias. Cuando nosotros usábamos esta prenda nos costaba treinta del al... sin caja. Y no visitábamos al Rey.

Ayuntamiento

Ayer tarde celebró sesión por primera vez la Corporación municipal en su casa de la Plaza Mayor. Presidió el alcalde señor Díez y asistieron los concejales señores Cachorro, Villar, Martín Benito, Abarca y Angoso. Sin discusión es aprobada el acta de la anterior. En vista de que el señor Juárez resulta incapacitado para formar parte de la Comisión que ha de otorgar el premio Gómez Arias, por ser pariente de una de las solistas, se nombra al señor Abarca para sustituirle y...

Tribunales

Sección primera.—Se verá el sumario instruido en el Juzgado de Salamanca contra Benjamín Fernández y otro, por lesiones. Ponente señor Martín; Abogados señores Mata y Teso; procuradores Manobo y Rodríguez. Sección segunda.—Vista de la causa procedente del juzgado de Sequeros, contra Juan Martín, por lesiones. Ponente señor Santiago, abogado señor Luna, procurador señor Sánchez Gómez.

Viaje regio

—Van muy adelantados los trabajos de instalación de la tribuna para las señoritas que vistan traje de charra. —El arco de triunfo que hará la Cámara de Comercio, si reúne suficientes fondos para ello, lo que no parece muy probable, se instalará en la calle de Zamora. —Las señoritas charras, pueden mandar recoger en la Diputación provincial la tarjeta de entrada á la tribuna de la Plaza de los Bandos. (1) A nosotros nos interesa todo lo que al público afecta. Sus noticias las agradecemos mucho, y en este pueblo ya sabe usted que las cosas de iglesia no son las menos interesantes por desgracia. (N. de la R.)

—Las compañías del ferrocarril de S. F. P. anunciarán dentro de breves días el servicio especial, con billetes de ida y vuelta á precios reducidos, desde las estaciones de sus líneas á Salamanca, con motivo de la visita á esta ciudad de don Alfonso. Los precios de los billetes serán iguales á los expendidos durante la feria. —Según un colega local están ya abonadas casi todas las localidades, para la función de gala en Bretón. —Ayer tarde anunció ya la explotadora la corrida regia para el 1.º de Octubre, pero sin fijar precio ni lidiadores. —Han quedado terminados en el hotel episcopal, el comedor y el dormitorio regios, sin perjuicio de lo que hoy disponga el inspector de Palacio señor Ferrar, que llegó esta mañana en el tren mixto. —La junta de concejales y diputados monárquicos ha nombrado presidente al señor Carranza. —Oficialmente nos comunican del Gobierno civil, que el rey llegará á Salamanca el día 29 y no el 28, como ayer había dicho El Adelanto.

Los heridos de anoche

A las doce próximamente de la noche, se hallaban con otros varios sujetos en la Plaza Mayor y muy inmediatos al Arco del Toro, los vecinos de esta ciudad, domiciliados en la calle de los Milagros, Cavetano Mulas, Manuel Villoria y Alberto Pereira, todos jornaleros. Momentos antes habían estado tomando unos perros en la taberna de Cesáreo, y no se ha puesto en claro si en el establecimiento y entre pinta y pinta discutieron con un charro, vecino de Tejada, y con otros amigos de éste. Lo cierto es que el de Tejada, al encontrarse con los salmantinos en el sitio indicado, enarbó una cayada de esas con que se derriban toros, y sin reparo ni miramiento al sitio ni á las cabezas, comenzó á estacazos con el grupo, produciendo heridas contusas muy profundas á los tres sujetos citados. Los estacazos eran tan tremendos, que de cada uno caía en tierra el que lo recibía, sangrando atrozmente.

Intervino el sereno Manuel Pérez y pudo evitar que siguiera majando cabezas el de Tejada y lo condujo á la prevención; pero como el sereno tuvo que volver á levantar los heridos para conducirlos á la Casa de Socorro, el agresor logró fugarse y aún no ha podido ser capturado. Detuvieron los serenos á un sujeto llamado Valentín Montero Bernal, vecino de San Muñoz de Huebra, que podrá identificar al agresor porque son antiguos conocidos y amigos. El sereno Manuel Pérez, si ve al autor de las lesiones, también lo podrá reconocer. Las heridas son todas de pronóstico reservado y el médico de guardia señor Rivero dió parte al Juzgado de instrucción.

TOROS LA NOVILLADA DE S. MATEO

Toros vamos al decir del señor Llamamié de Clairac. Espadas, Segurita y Mazantinito. Mi enhorabuena le doy al señor de Lamamié, pues, sin traicionar la casta, los seis cabritos de ayer resultaron tan huidos como tan mansos, y sin poder que peor, solo hemos visto los toros de Lamamié. Prosigamos en prosa por que cualquiera hace verza después de haber visto semejante corrida! La entrada mala y el cielo amenazando lluvia. Hecho el paseo salta á la arena el primer buey de la yacada del señor Clairac. Se llama Cuervo. Es negro, cárdeno, mearno y está marcado con el número 3. Corre más que un automóvil. Segurita intenta pararle los pies, sin conseguir parar los suyos. Los picadores acosando al toro logran tres veces agujerearle la piel, con mucho mimo y respeto. Mazantinito en un quite sale perseguido salvándole la providencia. Como el acoso ha sido más que regular gracias á un picador que no tiene coleta y que por fortuna no se como se llama, resultan dos caballos muertos. Todo el público se preguntaba por qué no habrá fuego, pero todo el público lo ignora; debe ser un secreto. Sordo deja dos malos pares á la media vuelta y Espinosa clava uno trasero, repitiendo con uno medio. —Que qué me parecen los banderilleros? —Le diré á usted, para lo huido que está

el bicho se han portado de rechupete aunque podía haber hecho otra cosa. Segurita de perla y oro brinda por el señor presidente á quien nadie conoce, y por los forasteros que están en sus pueblos respectivos. Busca al buey más ¡ay! no le halla por ninguna parte. Se ha dedicado á dar vueltas y no se detiene aunque le amarran por los cuernos. Logra al fin Segurita encontrarle y después de un trasteo muy movido entra con un golleteo archipampanante, cuarteando y echándose fuera. Pitos.

Segundo

Señorito negro castaño número 34. Mazantinito le da unos lances sin conseguir que el morucho se detenga en su veloz carrera de huido y manso. Los espectadores volvemos á pensar en el fuego; pero el señor presidente que no ha debido ver toros más que en el plato y charla con los caballeros que están á su vera. Los picadores saliendo á los medios prosiguen en el acoso de Señorito que aburrido de encontrarse á cada paso en un picapedrero arremete con estos tomando tres varas, vamos al decir, pues apenas le hicieron pmpa y mata por casualidad un penco. Los monos sabios que saben con el presidente con quien tienen que habérsela se permiten también el lujo de echar alguna que otra suertecita. ¡Qué monada! Zurini clava dos medios pares á la media vuelta y Mancheguito después de dejar uno en el aire, clava medio. Mazantinito pasa como puede al segundo buey de la tarde más huido aún que su hermano difunto y le despacha con una caída y atravesado. ¡Ph! Pa lo que merecía... M'alegrito de verle tan gueno.

Tercero

Baratero conejo núm. 72. Segurita le para los pies unos cuantos minutos pero Baratero se declara tan conejo como los anteriores. Los picadores, después del consabido acoso hace, como que le pican tres veces y se vuelven al patio de caballos satisfechísimos de haber evitado un toston. Entre Petaca y Sordo dejan dos pares y medio de rehiletos. Un aficionado se tira al ruedo con intenciones de parar al buey pero los guillis no se lo permiten. Hacen mal, Tal vez lo hubiera hecho mejor que los de coleta. El toro toma por pista la plaza y se entretiene dando vueltas á la noria mientras el público boesteza. Segurita después de pararle en velocipelo le atiza un pinchazo sin cuadrar y previas otras nuevas carreritas le quita de en medio con una trancera y atravesada á paso de banderillas. El puntillero que es un señor que anda entre barreras vestido de paisano cumple su oficio.

Cuarto

Cartero aldinero número 40. Gracias al Aventurero que como acosador sin coleta vale más dinero que pesa, toma cinco varas matando dos jacos. El toro es por lo menos tan buey como los tres reseñados lo que hace regosijar al público que pide que en la corrida regia solo se lidien toros de la ganadería de Clairac pa que S. M. se vaya enterando. Mancheguito clava uno delantero y repite con uno bueno. Rogel de Valencia deja un palitroque en las costillas. Todo es toro. Mazantinito brinda el toro al paseo número 2 donde se halla la hija del ganadero y hay quien exclama en el tendido: —Ahora nos lo explicamos todo. Velay porque no ha habido fuegos de artificio. Mazantinito le trastea como al bichejo huido y deja una buena, entrando muy bien. Es obsequiado con dos duros.

Quinto

Salto berrendo en castaño número 66. Tan huido como los hermanos muertos. Acoosado toma cinco varas aun cuando hay quien no lo cree. Mata un penco. El público pide que pareen los espadas, que dicen que nones. Entre Espinosa y Petaca clavan dos pares y medios. Segurita le atiza un pinchazo echándose fuera y entra de nuevo con un bajonazo. El toro se echa aburrido pero el puntillero sejar después de tardar lo levanta para sufrir un intento de descabello, doblando al fin. Mazantinito le da la puntilla, lo que hace, un espada por no traer puntillero!.

Sexto

Palurado, negro, listón número 25. Toma cinco varas á cambio de dos pencos. Mazantinito coge los palos dejando tres medios. Las nubes no nos orsequian con un par de duros pero nos orsequian con agua que pa el caso es lo mismo. Y, después, después Mazantinito le propina media estocada pescuecera. Y no sé qué más porque era ya aguantar demasiado.

Resumen
El ganado muy malo: los seis toros merecieron fuego. Los picadores... evitando el tueste. Los espadas no pueden ser juzgados dadas las condiciones de los toros. Caballos muertos 9. La presidencia mal. La plaza hecha un herradero. DIVISA.

De Salamanca

Ha sido detenido por la policía un sujeto sospechoso. Se le encontraron varias alhajas falsas y declaró haber empeñado algunas otras. Llevaba tres días en Salamanca y anoche fué detenido cuando intentaba tomar billete en la estación del ferrocarril. El individuo en cuestión ingresará hoy en la cárcel á disposición del juez instructor.

Vino de Valdepeñas

En los establecimientos de Luis Mulas calle del Doctor Pihueta 3 y Pozo del Campo, 36, y en el de Miguel Martín, Ramos del Manzano número 53, encontrará el público vino legítimo de Valdepeñas en los precios siguientes:
Medio litro. 25 cts.
Botella. 35 id.

Valdepeñas verdad

Ayer hubo en el ferial gran cantidad de madera, y apuros de labranza, para la venta, y se hicieron bastantes transacciones. SANOL PIZA, INVENTO IMPALABLE para las quemaduras, contusiones y erisipelas. Las quemaduras de primer grado quedan completamente curadas en 24 horas. Conviene tenerlo á mano. — 4 y 6 reales frasco. El teniente de carabineros don José Díez, ha sido destinado á la comandancia de esta provincia.

Anuncia la Inspección provincial de Hacienda, que el día 5 del mes de Octubre próximo, á las dos de la tarde, darán principio las operaciones de comprobación y mensura de los ocho trozos de terreno radicantes en término de Monleón, que fueron subastados en 1838 y adjudicados en 1874 á don Antonio Terrero.

En la administración de EL PORVENIR se venden, á 25 céntimos, preciosos alfileres de corbata, con el busto de nuestro ilustre jefe señor Salmorón.

Hemos sido invitados por el señor Alcalde para asistir al acto de la adjudicación de premios á los alumnos nocturnos de las Escuelas públicas Municipales de adultos, que los han obtenido en los exámenes generales últimamente celebrados cuyo acto tendrá lugar hoy á las 19.30 en el Paraninfo de la Universidad.

El agua mineral de mesa NOCERA-UBRAM es refrescante, digestiva y gaseosa.

Ha llegado á Salamanca acompañado de su familia, el catedrático de esta Universidad señor Dorado Montero.

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el FERRO-QUINA-BISLERI.

Varios empleados del ferrocarril de Salamanca á la Frontera Portuguesa que han sido mordidos por un perro hidrofobo serán sometidos al tratamiento del Dr. Ferran

¿Queréis curar las fiebres palúdicas? Usad el ESANOFELE.

Se encuentra ligeramente enferma la hija del señor Torre Villanueva, gobernador civil de esta provincia. Deseamos que no sea cosa de cuidado.

El FERRO-QUINA BISLERI vence las anemias.

Para Maestros

Se ha resuelto que el maestro nombrado para otra escuela perciba sus haberes en la forma acostumbrada; esto es, los de la escuela que sirve, hasta el cese efectivo, y los del nuevo destino, desde la fecha de toma de posesión personal ó efectivo. —Varios directores de colegios privados de primera enseñanza han solicitado del ministro de Instrucción Pública que se les reconozcan sus servicios, y se les conceda poder aspirar al ingreso en las escuelas públicas de diversas categorías, mediante ciertas condiciones y siempre que posean los títulos correspondientes. —Con el carácter de interino ha sido nom-

brado maestro de la escuela pública de Monforte, pueblo del partido de Sequeros, don Florencio Jiménez Martín.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta casa al presidente de la Juventud Republicana de Peñaranda, señor Ruiz Pérez.

Don Antonio Díez, ha sido nombrado segundo jefe de la aduana de Fregeneda.

Referente al acreditado Colegio LICEO ESCOLAR, publicamos un anuncio en 4.ª plana cuya lectura recomendamos á los padres de familia.

En Fuentelapeña, pueblo de la provincia de Zamora, ha sido detenido Esteban Hernández (a) «Huevero», por robar un reloj en el pueblo de Santa Marta (Salamanca).

TENEDOR DE LIBROS inmejorables referencias desea colocación, módicas pretensiones. Informarán Chamberí 17.

Anoche fué atacada de un síncope una agraciada modista, en la calle del Doctor Riesco. Fué auxiliada por varios transeuntes.

Más de mil médicos españoles han certificado las excelencias del anti-palúdico ESANOFELE.

Nuestro particular amigo don Pablo Román, ha pasado por la inmensa desgracia de ver morir á una de sus hijas.

Le deseamos mucha resignación para soportar el dolor que tan irreparable pérdida le ocasiona.

Con el uso continuo del mineral de agua mineral NOCERA-UBRAM se combate la obesidad.

El Gobernador civil ha convocado á la Diputación provincial á reunión ordinaria, para el día 3 del próximo Octubre á las dos de la mañana, en el salón de sesiones de su casa palacio.

El mejor anti-palúdico conocido es el ESANOFELE.

Habiendo resultado desierta por falta de licitadores la subasta verificada el día 13 de Agosto próximo pasado para el suministro de varios géneros con destino á las Casas provinciales de Beneficencia, se anuncia una segunda, que tendrá lugar el día 21 de Octubre próximo venidero, á las doce de su mañana, en la sala de sesiones, de la Diputación, bajo las mismas condiciones que sirvieron de base para la primera que se hallan insertas en el Boletín Oficial de esta provincia, correspondiente al día 13 de Julio último.

El FERRO-QUINA-BISLERI devuelve las fuerzas á los convalecientes.

Anoche se vió muy concurrido el paseo en la Plaza Mayor, con motivo de amenizar lo la banda «1.º de Mayo.»

Conviene á los que padecen Hernias leer un anuncio que publicamos en cuarta plana.

Quien usa el FERRO-QUINA-BISLERI come con apetito.

Por el buzón nos dicen lo siguiente: «Ahora que habrá trozos de agera sobrante de la de la calle de San Pablo. ¿No podría ordenar el señor Alcalde, se recomponiera un pedazo de la del Corriño, ó sea desde el número 11 de dicha plazuela hasta el 15?» Fijese Su Señoría y nos atenderá.—Un vecino.»

El agua mineral de mesa NOCERA-UBRAM está indicada para los catarros de la vejiga.

Registro civil

Durante el día de ayer se han hecho las siguientes anotaciones:

NACIIMIENTOS
Mariana Román Calvo.
María González Barrado.
José Lahera Rodríguez.
Manuela Parro Castrillo.

DEFUNCIONES
Benito Robles.
Eugenio Sánchez Illan.

Teatro del Liceo

Con una buena entrada se representó anoche en este concurrido teatro La Bruja. La señorita Campos y los señores Rios, Garro, Sagi-Barba, y demás actores que tomaron parte en la obra fueron muy aplaudidos. Esta noche Las dos Princesas

Servicio telegráfico

Regreso de la Corte

Madrid 22, 2'30.

Dicen de San Sebastián que los reyes saldrán de dicha población el sábado próximo a las ocho de la noche. Los príncipes de Asturias permanecerán algunos días más en Miramar.

Protección a los huelguistas

Madrid 22, 2'30.

La sociedad de Barcelona «Unión local del obrero», ha publicado un manifiesto, ofreciendo protección moral y material a los obreros en huelga.

Escuelas laicas

Madrid 22, 2'30.

Dicen de Trubia que reina gran entusiasmo en dicha villa con motivo de la inauguración de las escuelas laicas fundadas por el Centro Republicano.

Al acto de la inauguración asistirá Melquiades Alvarez.

De política

Madrid 22, 2'30.

En los círculos políticos se nota gran agitación, hablándose de la próxima apertura de Cortes y haciendo diversos juicios acerca de los debates que se desarrollarán.

Los anarquistas

Madrid 22, 2'30.

En Barcelona circula el rumor que el anarquista Purrul fué el que colocó la bomba en el Palacio de Justicia, y Cesáreo Flores, detenido en Madrid, la que estalló en el asilo de San José.

Sábase que estos anarquistas cuando estuvo Maura en Barcelona, le siguieron algún tiempo, no atreviéndose a cometer el atentado por el gran número de guardias civiles que rodeaban al presidente.

Créese que la bomba que estalló en el Palacio de Justicia fué construida con arreglo a las instrucciones de un anarquista francés preso en la cárcel, por haber publicado una hoja sediciosa, excitando a la huelga.

Un choque

Madrid, 22, 2'30.

En la estación de Ferrara ha ocurrido un choque de trenes por que el fogonero de una máquina que estaba haciendo maniobras, no pudo detenerla a tiempo, yéndose a estrellar contra un tren que iba en dirección opuesta a todo vapor, resultando dos muertos y varios heridos.

Agitación en Finlandia

Madrid 22, 2'30.

Despachos de San Petersburgo anuncian que en Finlandia reina verdadera excitación contra el sucesor del general Bobrikoff, asesinado recientemente.

Lo que más excita a los finlandeses es la prohibición de usar moneda especial.

Un exconsejero de Estado ha sido detenido por creerse complicado en el asesinato de Bobrikoff.

Créese que se le condenará a muerte.

Escaramuzas

Madrid 22, 2'30.

El general Kouropatkine comunica al Czar que diariamente se libran escaramuzas entre las

fuerzas japonesas y las cosacas del general Mitchenko, pues unas y otros se dedican a practicar reconocimientos.

Corresponsales

disgustados

Madrid 22, 2'30.

A consecuencia de discusiones entre el general Kouropatkine y los corresponsales rusos, éstos han decidido volver a Petersburgo.

Ferro-Quina Bisleri

El uso de este licor se considera ahora como una necesidad para los nerviosos, anémicos y los debilitados de estómago. El ilustre Prof. ENRIQUE MORSELLI, escribe: «Me ha dado indisolubles resultados en las formas de MILANO dispepsia lenta, como también en todos los estados de debilidad general que complican la neurosis histérica.»



Depositarío: A. ROLANDO-Barcelona
VENTA
en todas las Farmacias y Droguerías.

El Porvenir, Sociedad Anónima Tipográfica.

CENTRO-PENSIÓN MAÑES

para alumnos oficiales de las Facultades e Instituto

DIRECTOR PROPIETARIO: D. José Mañes Casaux

Calle del Silencio, 1 y Tostado, 1, SALAMANCA

Este acreditado centro docente instalado en punto céntrico muy próximo a las Facultades e Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza debido a su régimen especial y a la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La Casa-Colegio consta de espaciosas e higiénicas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases, distribuidas entre las dos casas, SILENCIO, 1 y TOSTADO, 1, comunicadas a este objeto, formando así un solo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros superiores de 1.ª enseñanza.

Los alumnos son acompañados a las respectivas clases oficiales por los Inspectores y a todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la escuela que a cargo de acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación para ingreso en Normales e Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para los alumnos que deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Septiembre.

Exactitud y formalidad en las cuentas estrictamente ajustadas al Reglamento.

Siendo este Centro el más antiguo en su clase en esta capital y el que en todos los cursos ha tenido mayor número de alumnos, que todos los demás Colegios, lógico es suponer que también ha obtenido los más brillantes resultados.

Se admiten internos, medio pensionistas y externos vigilados, desde seis años en adelante.

Alimentación verdaderamente sana, abundante y nutritiva como lo tiene acreditado este Centro.

Prévia autorización se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales.

Pídase detalles y Reglamentos al Director

Gran Café, Hotel y Restaurant de Pasaje

39, PLAZA MAYOR, NÚM. 39.

MARCELINO CHAPADO

Espaciosos comedores.-Servicios esmerados

Precio, desde 2 pesetas cubierto

—Carruaje a la Estación—

TELÉFONO, NÚM. 7.—Salamanca

EL PROGRESO

de las Industrias Salmantinas

MIRAT É HIJO

FABRICAS

de Abonos Químicos y Minerales.

de Acido sulfúrico.

de Acido nítrico.

de Superfosfatos.

de Almidones.

de Pastas para sopa.

ALMACENES

de Garbanzos (primero de Castilla).

de Sales amoniacales.

de Sales potásicas.

de Sales nítricas.

de Escorias Thomas.

de Fosfatos minerales y de huesos.

Molienda y Tamizado mecánicos

18 Medallas y varios Diplomas

Catálogos.—Listines.—Consultas gratis.

No era la primera vez que la leía, pero quería que le quedase bien impresa en la mente. Decía así:

«¿Habeis tomado bien vuestros informes sobre la señorita Gemma Toasca, la profesora de piano e idiomas?»

«No, seguramente, y será en perjuicio vuestro y de vuestro colegio.»

«La madre de Gemma ha sido una mujer de mala conducta y puedo daros las pruebas, porque uno de sus amantes ha sido el padre del amigo sincero que suscribe.»

«Gemma sigue el camino de su madre: sus ausencias de la casa para ir a dar lecciones, no son más pretextos para ocultar la parte infame de su vida.»

«Entrando en vuestro colegio se ha puesto al abrigo de toda maledicencia.»

«Pero yo, que la conozco, puedo afirmar que su aparente honradez es todo mentira.»

«Si la siguiérais durante el día, la veríais entrar, como yo la he visto, en casas infames, donde una joven honrada debería tener horror de poner los pies.»

«Hace mucho tiempo que quería advertiros, porque sufría al ver como abusaba sin pudor de vuestra confianza y de la de tantas honradas niñas, que ella mancha con su contacto.»

«Pero he querido asegurarme antes bien, de que no la calumniaba.»

«Ahora que estoy cierto de lo que digo, como caballero y amigo sincero os advierto, con objeto de que la fama de vuestro colegio no sea empañada, y para que no se diga que vuestra virtud no es tan

fiar Julio, que pierdo la cabeza porque sé que siempre me he portado honradamente y no merezco un tal insulto. Y no suto tan sólo por el daño material que puedo tener, sino por el moral que aprecio mucho más. Y creo tener derecho para exigir una explicación.

En las palabras de la joven se notaba la más perfecta lealtad.

Julio estaba muy impresionado.

«¿Queréis dejarme esta tarjeta?»—dijo con suma dulzura.—Iré yo mismo a ver a la señora Prana porque debe haber alguna mala interpretación que yo descubriré.

Una alegría inmensa resplandeció en los ojos de Gemma.

«¡Oh, gracias, gracias!»—exclamó.—Sí, fío en vos, mi bienhechor. ¡Ah, si llegase pronto el día en que os pudiera devolveros todo el bien que me hacéis!»

«¿Y el que me hacéis a mí, Gemma, no lo contáis?»

Una nube rosada coloreó el moreno rostro de la joven, que no pudo responder sofocada con una emoción imposible de describir.

Julio la miró con ternura.

«Oid,—replicó con voz amable y acariciadora,—os había dicho que iríamos juntos a ver a Elvira, pero ahora por el contrario, desearía que volviérais en seguida a casa para tranquilizar a vuestra madre. Esta noche iré yo mismo a llevaros la contestación de la señora Prana. ¿Queréis?»

«Yo quiero todo lo que vos deseáis,—exclamó con energía la joven,—porque tengo fe en vos que

Fijarse bien que os interesa

El dueño de la CASA LIQUIDACIÓN establecido temporalmente en la calle de ZAMORA NÚMERO 24, pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que siendo pocos los días que ha de estar en ésta, liquidada a precios baratísimos los géneros que le quedan.

Hay trajes de pao para hombres desde 17'50 pesetas, capas de pao desde 15, frajes a pao, corsets a 1:00 y 2 pesetas mantas de lana, mantones, espaldos, mantas de viaje, chalecos de punto, velos toalla, pañuelos de seda, mantones de manila, camisas de mujer, camisas de hombre, camisas, calzonillos, relojes de bolsillo desde cinco pesetas.

NO OLVIDAR LAS SENAS

Calle de ZAMORA número 24, edificio de la Escuela de San Eloy

GRAN CAFE RESTAURANT

Cubiertos desde 2 pesetas en adelante.—Se sirven bodas, banquetes y cuantos encargos se le confien.

Único almacén y depósito de vinos blancos y tintos
Valdepeñas, Rioja, Jerez, Málaga y Cariñena

DE

Manuel García del Teso

Doctor Riesco, 29, Salamanca.

En este establecimiento se despachan toda clase de aguardientes, licores y vinagres blancos y tinto. Gran surtido en refrescos y jarabes de zarza, limón y frambuesa. Economía en los precios.
Se sirven a domicilio desde 8 litros en adelante.
Tanto los vinos, como los Licores y Aguardientes, son de inmejorable calidad.

SANTIAGO Y MABSO

Fabricantes de jabones

5, Paseo de la Estación, 5.

Los jabones de esta fábrica son los mejores que se conocen, y por tanto, los que mejores resultados están dando.

A esto obedece el gran consumo que hacen de ello en toda la región, y que sean preferidos hoy a los de mejores marcas.

Pídanse en todos los almacenes

y tiendas de coloniales

Tahona Bretón

CALLE DE BRETÓN, NÚM. 4, SALAMANCA.

Pan de todas clases del país.

Primera casa en pan de brillo, lujo, francés y figuras de Madrid.

Única que fabrica el pan de Hamburgo.

Levaduras, invento de la casa, renovadas diariamente.

Despachos: Doctor Riesco 26; García Barrado 52; Prior 1; San Julián 18.

Bernardo Cachorro

Almacenes al por mayor de toda clase de **Alpargatas** y **Cordelería** de las principales casas del Reino de Valencia.

Sucursales para la venta al por menor de estos artículos: **Louja de la Cárcel número 5** y **Plaza de la Verdura números 4, 6 y 8.**

Gran depósito de intestinos secos, de todas clases, Franceses, americanos. Representante de la casa americana de los grandes **Mataderos de Buenos Aires.**

ALMACENES y ESCRITORIO: San Justo, 17 y 19
SALAMANCA

NUYO DE VICENTE GONZALEZ

ZAMORA. 2 y 4, SALAMANCA

Félix Carbajosa Rico

(SUCESOR DEL ARMUNÉS)

Doctor Riesco, 33 Salamanca

Gran depósito de vinos de Valdepeñas, Rioja Málaga Moscatel, Cariñena, Jerez. Vinos comunes del país tintos y blancos. Vinagres de puro vino. Aguardientes, Espiritus y Refrescos de las marcas más acreditadas de España, todos a precios muy económicos. Se venden bocoyos de 35 pesetas en adelante.

SE SIRVE A DOMICILIO CON PUNTUALIDAD

Liceo Escolar

COLEGIO DIRIGIDO POR

D. Pedro González García

Doctor en Filosofía y Letras y Abogado

PLAZUELA DE LOS BANDOS, 5, SALAMANCA.

Los alumnos de este Colegio recientemente instalado, han obtenido en Mayo último ONCE MATRICULAS DE HONOR, DIECINUEVE SOBRESALIENTES Y QUINCE NOTABLES en cuarenta y nueve exámenes.

Este Centro de enseñanza, ha superado, por lo tanto, muchísimo en matriculas de honor a los demás de Salamanca y su provincia, y relativamente al número de alumnos, es el que más sobresalientes y notables ha obtenido.

Los alumnos del Liceo Escolar han hecho durante todo el Curso vida colegiada, no han salido solos ni una vez fuera del Establecimiento, los de segunda Enseñanza é ingreso, y en general no se han tolerado complacencias perjudiciales que quieren los padres evitar en el mero hecho de no dejar a sus hijos sin la debida vigilancia.

Creando por experiencia indiscutible, que en viviendas raquíticas de casa particular no puede implantarse otro régimen que el de un nuevo hospedaje, pero en manera alguna el ordenado y colectivo propio del colegio, este centro de enseñanza ha sido instalado para los niños sucesivos en local céntrico y amplio, con dormitorios para más de cincuenta internos, salones de estudio para sesenta ó setenta, extensas clases y patios espaciosos en donde podrán los alumnos entregarse a las diversiones propias de la edad, jugar a la pelota, y, en una palabra, disponer de espacio para cuando el mal tiempo ó las circunstancias no permitan el paseo diario con el inspector.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos, vigilados de Facultad, instituto é ingreso en la segunda enseñanza.

Para profesorado, pensiones organización y demás detalles, pídanse reglamentos y cuantas noticias precisen al director.

Platería, Joyería y Relojería

VIUDA E HIJOS DE FERNANDO GARCIA

Posta Iglesias, núm. 10, SALAMANCA

Taller de construcción. Casa fundada en 1810

Se compra oro, plata, platino y toda clase de monedas.

Premios en varias exposiciones.

No más Hernias

Gabinete Mecanoterápico DE MADRID

PRECIADOS, 34 Y 36

Para la curación de hernias (quebraduras) y deformidades de huesos (pecho, espalda, piernas, etc.) por medio de los aparatos modernos articulados mecánico-reguladores de presión gradual.

El Médico especialista de este Gabinete advierte que las personas que deseen consultarle, escriban antes al Gabinete para decirle el día que hace su visita a Salamanca, pues esta consulta no tiene nada que ver con otras que se anuncian en los periódicos de la localidad y son dadas por dependientes de ortopédicos pero no por médicos.

Los anuncios nuestros dicen: "Consultar Médico especialista único modo de evitar lesiones, demostrando ser médico quien lo da."

Cartas a don Tomás Serna. Preciados, 34 y 36, Madrid.

Ateneo Salmantino

Colegio de niños de don Manuel Durán

Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con sus clases de instrucción primaria en sus magníficas escuelas á cargo de los distinguidos profesores don Doroteo Bermejo y don Marcos Cador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza.

Para el próximo curso académico de 1908 á 1909 se admiten alumnos internos medio-pensionistas y externos en su propio local.

Plaza de Colón, núm. 1, Salamanca.

Almacén de maderas

FLORES Y COMPAÑIA.

Afuera de Santi-Spiritus
Carretera de circunvalación
(Junto á la Alamedilla.)

Salamanca

Grandes existencias

Precios económicos

Artes Gráficas

Perfección, rapidez, economía

Clichés de fotografía y de cinematografía, para periódicos y revistas ilustradas.

Dibujos á la aguada y á pluma para clichés, en ventajosas condiciones de perfección, rapidez y economía.

PRECIO DE LOS CLICHES

Fotografiado de un centímetro cuadrado.	0,05 pts
Mínimo.	2
Fotografiado de mancha (directo)	0,06
Mínimo.	2,50
Siluetado.	0,08
Mínimo.	3

Se responde de la calidad de los trabajos. Los trabajos se entregan dentro del cuarto día de haber hecho el encargo, y en caso de urgencia, al siguiente día. Los encargos á S. ALONSO ALAHLJA, Concepción Jerónima, 35, Madrid.

CALENDARIO

Hoja de mañana.—Día 23 de Septiembre
Sale la Tecla.
Sale el sol á las 5:49 Pónese á las 17:68.

290

LA MALDITA

habéis sido el angel bueno de mi madre, y seréis también el mío.

Gemma abandonó aquella estancia, feliz, animada con la seguridad de que el hombre tan ardientemente amado por ella, sabría protegerla y defenderla en cualquier ocasión.

Julio permaneció aún algunos instantes al lado de la Betetta, extraviado en un sueño del cual no hubiera querido nunca despertar.

FOLLETÍN DE EL PORVENIR

291

La señora Prana se hallaba en un saloncito contiguo á la escuela, y hablaba con mucho interés con el aya.

La directora era una mujer de unos cuarenta años, de cabellos grises ya, partidos sobre la frente de facciones finas, delicadas, el cuerpo esbulto, y los ojos muy vivos.

Su colegio era muy concurrido, precisamente porque se sabía la buena reputación de que gozaba la señora Prana.

Se sabía que era inflexible en cosas de honor, de honradez, que tenía un pasado irreprochable, y había sido citada siempre como modelo de todas las virtudes.

—Os repito,—decía la directora al aya,—que cuando vuelva le digais que no recibí, y si insistís, peor para ella,

Hizo un gesto para despedir al aya, y mientras ésta salía, la señora Prana se sentó á una mesita, abrió con una llavecita un cajón y sacó una carta que recorrió con los ojos.